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在周一举行的“暂别会”上，申
花俱乐部总经理周军对两位教练表
达了感谢之情，同时也祝福他们在
黄海工作顺利，“我也给大家举例
了，这个时候我们要体现出比比赛
更高的境界。希望两个月后，黄海成
绩骄人，我们这里也不能掉链子。”

对于吴金贵暂时离开申花，担
任青岛黄海的主帅，周军表示青岛
黄海在选帅的过程中遇到了一些问
题。“现在的比赛是赛会制，时间比
较紧，于是他们主动提出希望可以
邀请吴金贵指导加盟球队，担任主
教练。”
在两家俱乐部经过友好沟通交

流后，吴金贵也表示希望可以去帮
助黄海，这也得到了董事长吴晓晖
和总经理周军的支持。“毕竟现在黄
海有困难，我们帮一把也正常。”周
军说道，“另外我们和黄海的关系也
不错，现在黄海队中有不少球员之
前也在申花踢过球，他也比较熟悉，
这样吴金贵教练去了之后，就可以
避免一点弯路，少浪费时间。作为我
们来说，疫情期间互相帮助是应该
的，所以这个事情就比较顺理成章，
很快就完成了谈判。”
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中超的救火教练有很多，吴金
贵当属其一。2017赛季，他接替波耶
特出任申花主帅，不仅完成联赛任
务，还为申花拿下了阔别19年的足
协杯冠军。从某种意义上来说，吴金
贵再一次帮助申花创造了历史。
2018年，弗洛雷斯接手球队后，

吴金贵退居二线，以体育总监的身
份为申花出谋划策。在这期间，吴金
贵并不是没有收到过其他球队的邀
请，“我对申花还是有感情，所以婉
拒了他们的邀约。”从上赛季的中
超，到休赛季的球队热身赛、队内对
抗赛，总能看到吴金贵的身影。原定
中超开赛前一天，他将前往大连，为
球队出战新赛季打好前哨战，后因
疫情临时取消。年初，他还与俱乐部
管理层前往海口观看球队的冬训情
况，随后专程飞赴澳大利亚，考察申
花亚冠对手珀斯光荣的澳超联赛，
为球队收集情报。

在黄海发出邀请前，吴金贵早
已制定好了自己下半年的工作内容，
“我们技术部门和球队磨合得很好，
包括和申花主教练崔康熙的团队也
是。现在一下子走了稍微有点遗憾，
我这几天也在和同事交接剩下的工
作。申花的技术部也会培养一些新
人，要让一些年轻人独当一面，申花
的这一方面还是非常全面的。”

此行执教黄海，吴金贵带上了原申花教练

组的两名助教李诚铭和陈志远，以及成亮一同

前往苏州。 吴金贵亲自和三人打电话沟通，三

人也欣然接受这一挑战。

“这个教练团队比较熟悉，陈志远是我们

申花培养出来的技术分析人员，非常可靠。 李

诚铭、成亮也是申花培养出来的，老申花队员

比较熟悉申花的理念。 ”吴金贵也希望能趁着

这次机会，让这些申花的“70后”，可以冲到一

线，积累更多的执教经验。 “我现在这个年纪也

不是为自己做了， 这些年自己管理和执教球

队，积累了许多足球知识和资料，想把它分享

出来，带动年轻教练尽快成长。 ”

本报记者 龚哲汇

“分享经验，带年轻教练成长”
携三助手赴黄海就职 金贵布局未来———

此次吴金贵前往青岛黄海执教，
还带上了他在申花执教时期的三名得
力助手———李诚铭、成亮和陈志远，他
们将作为助教一同前往苏州，辅佐吴
金贵执教球队。

用李诚铭的话来说，在自己42岁
时做出这个决定，完全是一次“挑战自
己”的全新旅程。1993年9月进入上海
宝钢队试训，1996年底被申花相中，这
件蓝色战袍一穿便是12年。2007年，由
于申花和联诚合并，带着一身伤病的
李诚铭被编入预备队，并于2008年8
月正式退役。球员职业生涯最黄金的
年龄，李诚铭几乎全部献给了“申花”
这两个字。

2009年5月，李诚铭和师兄毛毅
军前往绿城担任梯队教练，同年9月下
旬，他跟随吴金贵前往绿城俱乐部，担
任助教一职。2010年欧洲杯，李诚铭和
吴金贵在一次闲聊中聊起德国队的反
击战术，吴金贵建议他要不要试着学
习剪辑录像。自此，李诚铭打开了新世
界的大门，开始了技术分析工作。32
岁的他几乎从零学起，上网找教程下
载免费软件，学习视频剪辑，对于上海
体院的技术分析老师也没少拜访，李

诚铭学习制作剪辑录像，圈出重点球
员等技术工作。
在离开绿城后，李诚铭在山东鲁

能担任技术部经理兼一线助理教练，
协助主教练安蒂奇。安蒂奇在前往河
北华夏幸福执教时，塞尔维亚老帅还
试图通过翻译联系到已经返回上海的
李诚铭，继续辅佐他完成教练工作。
2016年，李诚铭以技术分析师的

身份回归申花加入技术部。2017年，申
花在时任主帅吴金贵的率领下夺得足
协杯冠军，这背后离不开包括李诚铭
在内的教练组工作人员的努力。吴金
贵和李诚铭，从绿城到鲁能再到申花，
合作多年的老搭档再一次夺得冠军，
这之间少不了多年累积的默契。2019
年，作为中方教练组的一员，李诚铭又
帮助申花再次捧得足协杯冠军。
2018年的时候，李诚铭曾带队申

花U23，征战U23联赛。首轮比赛，申花
便碰上了同城对手上港，最终球队2比
1拿下对手，取得开门红。“申花永远想
当冠军！”这是李诚铭在接受采访时为
球队提出的目标。而最终决赛对手又
是上海上港，只不过这一回，以小打
大，人员又不齐整的申花倒在了加时

赛上。颁奖典礼结束后，李诚铭面对采
访时的笑容有些苦涩，“球员们非常
拼，他们其实已经做非常完美了，不完
美的可能只有我这个教练⋯⋯”

李诚铭和年轻球员们的关系非常
好，预备队比赛或是梯队比赛，他常常
会出现在场边看看“小子们”的情况。最
感激他的，莫过于同样身处青岛黄海的
周俊辰。在之前被禁赛的日子里，周俊
辰没有少受到李诚铭的“关照”，“我之
前的体能是很不好的，12分钟跑也就
2800米的量。李指导就天天陪着我跑，
练了一个月，终于拉到了3200米。”而在
一线队放假后，周俊辰又打电话给李诚
铭，问他自己一个人该练些什么。
那段时间周俊辰苦练传中，李诚

铭就在场边陪他练。解禁后的一场预
备队比赛，周俊辰传出了一记精准的
助攻，赛后李诚铭不忘和记者说：“都
是他当时练得猛。”语气中满是骄傲。
除了周俊辰之外，队内的朱辰杰、

蒋圣龙，租借在外的刘若钒、丛震、徐
皓阳等小将，都是李诚铭心爱的未来
之星。对于他本人而言，“满心的感恩
与感谢！申花好运，再次辉煌！”就是一
位申花人对母队未来最好的祝词。

陈志远和李诚铭一同离开大连赛
区前，申花全队为他们两位举行了一
个简单的“暂别会”。看见申花队员们
在眼前鼓掌，陈志远紧张地不知用什
么表情应对，对于这位长期在幕后的
技术分析师，这几分钟的“主角”时光
让他有些无所适从，“有点儿紧张，但
更多的是不舍，申花整个团队氛围特
别好。”
“在如此密集的赛程进行期间，我

们必须运用精密的科学手段来保证训
练、比赛质量。既然要把工作做好、做
细、系统化，那么我们就需要专业的团
队人员。”在吴金贵心中，陈志远就是

一名非常优秀的技术分析师，2017年
吴金贵带队夺得足协杯冠军时，也离
不开陈志远的工作和付出。出生于上
海的陈志远曾经是一名申花预备队队
员，退役之后，一方面基于对足球的热
爱，同时心怀对母队的感恩，陈志远自
己学习视频拍摄、剪辑等技术，转型成
了一名技术分析人员。

康桥基地的训练场边有一处高
台，站在高台上便可俯瞰整片一队训
练场，那里便是陈志远的“工位”之一。
不论刮风下雨或是烈日当空，只要球
队有训练，高台之上的陈志远不会缺
席。拍摄完球队的训练或热身赛实录，

根据主教练的要求制作视频。与能站
在教练席的主教练助理教练不同，还
有更多的人在不为人知的地方默默为
球队付出。
“也挺感谢吴指导给我这次机会

的，去了苏州之后也会全力以赴，帮助
吴指导做好工作。”对于陈志远而言，
他的工作量也相当艰巨，在他面前是
一支全新的球队，一切都要从头来过。
而比赛对手接踵而至，留给他们的时
间并不充裕，“有得忙了，但也是一种
挑战。这次也得到了领导的支持，不会
辜负大家的信任。”

李诚铭：感恩申花，迎接新挑战

陈志远：不会辜负大家的信任

申花工作交接完毕

让年轻人
独当一面

申花总经理周军———

黄海有难
理应援手

本报记者 徐杨一凡

昨天下午，成亮自己开车去了苏
州，他将和青岛黄海队会合，点亮自己
球队助教的新身份。做完核酸检测回
到酒店已是傍晚，在结果出炉之前，他
必须留在自己的房间内，和教练团队
其他人的沟通也只能通过网络解决。
如果一切正常，明天的这个时候他便
能和新球队见面了。
成亮还记得自己接到吴金贵电话

时的心情，那会儿是稍有些意外的，但
得知吴指导的意图后，他马上就答应
了下来，“本来我就是他的学生，只要
时间上没问题，我都很愿意的。我跟他
说发个微信就可以了。”成亮笑道，“当
然了，他打来电话我也是很高兴的。”
对于成亮来说，吴金贵是他生命

中很重要的一个人。2005年重返申花，
成亮曾有七场比赛未能获得上场机
会，迷惘之时，当时担任俱乐部副总的
吴金贵找到他并鼓励道，“你要冷静，
要保持状态，不要因为七场不踢就消
沉。”这令成亮感激至今。后来成亮做
了教练，吴金贵也给予了他不少帮助，
因此当如今老师需要他的帮助，他并
没有任何犹豫。
在收到吴金贵的邀请前，成亮已

经在家赋闲了近一年的时间。一年前，
成亮与云南昆陆俱乐部的纠纷闹得沸
沸扬扬。本月初，时任昆陆总经理的杨
杰被俱乐部官方以“恶意诋毁、图谋拆
散俱乐部的言行”为由停止了一切职
务。成亮并不愿意多回想这件事，他只
当是自己买了个教训，“人生总要经历
点什么，否则没法成长。”
淡出公众视野的一年里，成亮除

了带带孩子，陪陪家人，做得最多的就
是总结过去的执教经验，然后不断保
持学习。那会儿，他看了很多中甲比
赛，对黄海关注有加，“我当时觉得中
超好像离我比较远，看看中甲还有点
（执教）可能，所以就看看黄海，没想到
挺有缘分的。”

成亮：和黄海
挺有缘分的


